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GLOBAL. PARTICIPACION EN 147 PROYECTOS DE INVERSION

China y las cadenas �uidas 
con América Latina

U
n estudio del Centro de 
Investigación Chino 
Latinoamericano señala 

que entre 2000 y 2023 el Estado 
chino ha participado directa o 
indirectamente en 147 proyectos de 
inversión en la región andina de 
América Latina, sobre todo en los 
sectores energéticos y mineros: 41 
en Ecuador, 34 en Perú, 30 en Bolivia, 
22 en Colombia y 20 en Venezuela. 
China National Petroleum 
Corporation (CNPC) y China 

billones de dólares, informado en 
marzo por la O�cina Nacional de 
Estadísticas, 5,3% superior al del año 
anterior tal como se lo planteó el 
gobierno de la República Popular. En 
igual proporción había engordado 
ya a lo largo de todo 2023. 
Según el FMI, el resto del mundo va 
al revés. Estima que el PBI global 
crecerá 3,2% este año. Pero en las 
economías avanzadas como EEUU 
y las de Europa sería +1,7% y en las 
emergentes +4,2%.  Aun así, China 

En todo el continente compite con EEUU y Europa. En la comunidad andina  
focaliza las inversiones de sus bancos y empresas estatales en recursos naturales 
e infraestructura. Pide que nadie ponga barreras arbitrarias: el libre mercado trae 
bene�cios para todos.

National Machinery Industry 
Corporation (Sinomach), dedicada 
a obras de infraestructura son las 
empresas estatales líderes en la 
ejecución de las actividades. La 
banca estatal, el principal 
�nancista.
En 23 años, China desplegó 46.000 
millones de dólares de los cuales el 
66% fue a Perú y Venezuela (17.500 
millones y 12.840 millones de 
dólares respectivamente). La cifra 
equivale al 1,1% de su PBI: 4,17 
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(con datos del primer trimestre del 
año) se encuentra nuevamente en 
una tendencia de enfriamiento 
también. La producción industrial 
aumentó un 4,5% anual pero debajo 
del 7% registrado en enero y febrero. 
Las ventas minoristas crecieron 
3,1%, menos que el 5,5% de los dos 
primeros meses. Las inversiones de 
capital �jo en promedio crecieron 
4,5%, por encima del 4,3% de enero-
febrero. El desglose muestra otra 
cosa: el desembolso de capital en 
infraestructura subió un 6,5% y 9,9% 
en industria de la manufactura pero 
en bienes raíces fue 9,5% para atrás. 
China es sede de las plantas 
industriales privadas más grandes 
del mundo que venden su 
producción principalmente al resto 
del mundo.

América Latina es clave
En ese contexto de desaceleración 
económica global, el embajador 
chino en Colombia, Zhu Jingyang, 
apuntó que “el mundo está 
atravesando un proceso de 
relocalización más allá de los ruidos 
políticos o geopolíticos” que abren 
oportunidades para las inversiones 
y los negocios. Latinoamérica es un 
foco clave, agregó: “Hay grandes 
recursos, tanto naturales como 
humanos, y grandes mercados”.
En la entrevista con la agencia 
Bloomberg, hizo hincapié entonces 
en que “hay que evitar levantar 
barreras de manera abusiva, 
caprichosa, arti�cial, porque esto va 
a perjudicar a todos”. Lo dijo 
apuntando contra “un pequeño 
grupo de países que se siente en 
condición de dictar reglas a los 
demás”. Es decir, sus competidores.
En 2023 la Comunidad Andina de 
Naciones (CAN) que conforman  
Colombia, Perú, Ecuador y Bolivia 
exportó bienes por 153.451 millones 
de dólares: el 19,7% fueron ventas a 
China, 19,5% a EEUU y 11,9% a la 
Unión Europea. Los productos que 
más salen son aceites crudos de 
petróleo (13%), minerales de cobre 
(12%), oro en bruto para uso no 
monetario (10%), hulla bituminosa 
(5%), plátanos frescos (3%). Casi en 
espejo, de EEUU llega el 22,7% de las 
importaciones, 22,4% de China, 13,1 
de la UE y 6,9% de Brasil. ¿Qué 
compran afuera? Gasoil, aceites 
livianos de petróleo o de mineral 
bituminoso, gasolinas para motores 

de aviación, aviones y aeronaves, 
aceites crudos de petróleo, teléfonos 
móviles, maíz amarillo duro no para 
siembre.

Los proyectos chinos
El 68% de los proyectos ejecutados 
en la Región Andina están a cargo 
de subsidiarias constituidas en 
formas asociada por las estatales 
chinas. Es el caso de las 
ecuatorianas Andes Petroleum y 
PetroOriental, propiedad de CNPC y 
China Petroleum & Chemical 
Corporation (SINOPEC). Así pueden 
“gestionar los proyectos con una 
mayor �exibilidad y adaptándose a 
las condiciones locales”, explica el 
informe cuyo orientado es 
justamente a “la identi�cación y el 
rastreo de los proyectos realizados 
por los principales holdings 
estatales chinos que responden de 
manera evidente a los lineamientos 
de la estrategia de inserción 
económica y política de la República 
Popular China (RPCh) en la región”.
En el 13% de los proyectos, opera 
una �rma privada comprada. Es el 
caso de la portuguesa Mota Engil 
que realiza obras de infraestructura 
en todo el continente y que desde 
2021 es controlada con el 32% de las 
acciones por China 
Communications Construction 
Company (CCCC). Una subsidiaria 
suya, China Harbour Engineering 
Company (CHEC), trabaja en 
Colombia en la construcción de la 
Autopista al Mar y del Metro de 
Bogotá.
Solo en el 18% la titular es la 
empresa madre. “Es fácil pasar por 
alto o desconocer la presencia de 
empresas chinas en proyectos 
regionales si no se consideran estos 
datos”, detalla el estudio.
El origen de los fondos es también 
oriental. Fudamentalmente, 
créditos del Banco de Exportación e 
Importación (Exim Bank) y del  
Banco de Desarrollo, ambos 
fundados en 1994 y dependientes 
del Consejo de Estado. Solo en 
Bolivia, Colombia y Perú -dice el 
preocupado Centro de 
Investigación- las fuentes son más 
diversi�cadas y así “aseguran una 
mayor independencia”.
El 40% del capital desembolsado 
entre esos años fue al sector de 
petroleo y gas: 17.871 millones de 
dólares de los cuales el 87% 

corresponde a la actividad de la 
energética CNPC. El otro 60% se 
repartió entre infraestructura 
ferroviaria, vial y eléctrica.

Las empresas chinas
Sinomach está en el 27% de los 147 
proyectos, con mayor presencia en 
Ecuador. Con más de 120.000 
empleados en total, en China es el 
principal fabricante de maquinaria 
y herramientas y 24° en el ranking 
de comercio exterior. En el mundo, 
�gura en el puesto 35 entre las 
contratistas internacionales. Le 
sigue CCCC con tiene 27 proyectos 
(18%), principalmente en Perú y 
Bolivia. También participan China 
Railway Construction Corporation 
(CRCC), China Railway Group 
Limited (CREC). Además de CNPC y 
Sinopec, en la extracción de 
petróleo, gas y minerales se 
destacan también China National 
Offshore Oil Corporation (CNOOC) 
y Zijin Mining Group (minera de oro 
y cobre que con su subsidiaria 
argentina Liex SA explota en 
Catamarca el proyecto Tres 
Quebadas para producir carbonato 
de litio). 

El libre mercado global
Lo que China está impulsando es la 
adhesión a la Franja y la Ruta de la 
Seda (One Belt, One Road, en inglés), 
una plataforma de cooperación para 
inversión en infraestructura 
anunciada en 2013 por el primer 
mandatario Xi Jinping e incorporada 
en la constitución del país en 2017. 
En la actualidad son 152 países 
�rmantes de los cuales 22 son 
latinoamericanos. En carpeta está 
Colombia. Gustavo Petro, su 
presidente desde 2022, estuvo en 
octubre pasado en Pekín e inició el 
trámite. El embajador Zhu rati�có 
que “estamos en condición de 
apoyar todas las prioridades del 
gobierno actual”.
Cierre moño: “Si mantenemos unas 
cadenas globales de suministro de 
producción �uida, sin interrupción, 
todos los países se van a bene�ciar 
de esta cooperación porque 
prácticamente la asignación de los 
recursos de la factoría, según la 
regla del mercado, es lo que mayor 
bene�cio trae para todos”, subrayó 
el chino.
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E
ste lunes a la noche, previo 
al Día de la Independencia, 
el presidente Javier Milei 

junto a 18 gobernadores �rmaron el 
Pacto de Mayo en Tucumán. Este 
acuerdo que no pudieron �rmarlo 
en la ciudad de Córdoba el pasado 
25 de mayo, sí tuvo ahora el respaldo 
apalancado con la aprobación de la 
Ley Bases en el Senado hace un mes 
y refrendada por Diputados hace 
diez días. 
No pusieron el gancho a este 
acuerdo que tiene como puntos 
centrales la reducción del gasto 
público y la reforma laboral, los 
gobernadores: Axel Kiciloff (Buenos 
Aires); Gildo Insfrán (Formosa); 
Ricardo Quintela (La Rioja); Gustavo 
Melella (Tierra del Fuego); Sergio 
Ziliotto (La Pampa) y Claudio Vidal 
(Santa Cruz).
De los ex presidentes invitados 
estuvieron solo Mauricio Macri y 
Adolfo Rodríguez Saá. Tampoco 
estuvieron los integrantes de la 
Corte Suprema de Justicia, la 
representación institucional de los 
partidos políticos como Partido 
Justicialista (PJ) y Unión Cívica 
Radical (UCR), ni las centrales 
sindicales como CGT, CTA y CTA-A. 
“Hay muchos dirigentes políticos, 
sociales y sindicales que no están 
aquí para suscribir esta acta 
fundamental; en algunos casos 
porque sus anteojeras ideológicas 
los hacen desconocer la raíz del 
fracaso argentino, en otros casos por 
miedo o vergüenza de haber 
persistido en el error por tanto 
tiempo”, dijo en su discurso en 
cadena nacional Milei y agregó: “No 
es causalidad que entre estos 
últimos se encuentren quienes 
intentan boicotear a este gobierno 
y conspiran para que fracase”.
Sí estuvieron presentes en el acto 
representantes de los empresarios 

que integran el Grupo de los Seis: 
Asociación de Bancos Argentinos 
(ADEBA), Bolsa de Comercio de 
Buenos Aires (BCBA), Cámara 
Argentina de Comercio y Servicios 
(CAC), Cámara Argentina de la 
Construcción (CAMARCO), Sociedad 
Rural Argentina (SRA) y la Unión 
Industrial Argentina (UIA).
“La �rma del documento en 
cuestión es una muestra de 
responsabilidad y madurez de 
nuestros líderes políticos de cara al 
país y al mundo”, indicaron en un 
comunicado.
Desde el Instituto para el Desarrollo 
Empresarial de la Argentina (IDEA), 
consideraron que “todo gobierno 
elegido democráticamente debe 
contar con un marco legal y con 
herramientas necesarias”. 
Para la coordinadora de las 
Industrias de Productos 
Alimenticios (Copal), este pacto es 
fundamental para “desplegar el 
potencial de los diferentes sectores 
industriales, promover el comercio 

Segunda fase de Milei: 
los que cierran y lo que no cierra

GOBIERNO. 10 PUNTOS ACORDADOS EL 9 DE JULIO EN TUCUMAN

y fomentar el crecimiento 
económico”. 

Lo que no cierra
Ni bien Diputados refrendó la Ley 
Bases el pasado 28 de junio, el 
gobierno nacional, encabezado por 
su ministro de Economía Luis 
Caputo, anunció una segunda fase. 
"Se cerró la canilla de la emisión de 
dinero por dé�cit �scal, algo de lo 
cual se abusó enormemente 
durante el gobierno pasado y que 
generó todo este desbalance y esta 
in�ación que estamos viendo", dijo 
Caputo en conferencia de prensa 
sobre la primera etapa. En cuanto a 
la segunda etapa “estamos cerrando 
el grifo de los intereses que el Banco 
Central de la República Argentina 
(BCRA) paga por los pasivos 
remunerados”. Allí anunciaron las 
Letras de Regulación Monetaria, 
instrumento que reemplazará el 
stock remanente de alrededor de 15 
billones de pases pasivos que 
pasarán del BCRA al Tesoro.

FIRMA DEL ACUERDO. 18 GOBERNADORES FIRMARON LOS 10 PUNTOS EN TUCUMAN.

El gobierno nacional �rmó en julio el “Pacto de Mayo” junto a 18 gobernadores y 
con respaldo de cámaras empresariales. Las renuncias en el gabinete aumentaron 
las tensiones: necesidad de reservas, suba del dólar y la deuda del BCRA al Tesoro.
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Orlando Ferreres, ex viceministro de 
Economía y consultor, dijo que estas 
letras son “una especie de plan 
Bonex para los bancos, con otro tipo 
de nombre, pero se pasa deuda del 
BCRA al Tesoro, eso es lo que no 
gustó a los mercados".
Es que en las últimas dos semanas 
de junio, el dólar blue y los dólar 
bolsa (MEP y CCL) pasaron de 1240 
pesos a tocar los 1500 pesos.
A tal punto fue la reacción de los 
mercados que Fausto Spotorno, 
director de la consultora OJF & 
Asociados y asesor económico de 
Milei cali�có el anuncio como “muy 
malo”. Soportono renunció al 
Consejo asesor de Milei el domingo 
pasado.
Pero hubo más modi�caciones en el 
gabinete. Entró formalmente el 
economista Federico Sturzenegger 
como ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado.
También renunció, hace dos días, el 
secretario de Bioeconomía 
Fernando Vilella. Asumirá un 
hombre de Caputo: Sergio Iraeta, el 
hasta ahora subsecretario de 
Producción Agropecuaria y Forestal.
Antes de esto, Luis Caputo recibió al 
presidente de la Sociedad Rural 
Argentina (SRA), Nicolás Pino. Pino 
había declarado que el sector 
“necesita tener un dólar único, esa 
es la verdad. Después, el valor del 
dólar pasa a ser una anécdota. Lo 
que sí no está bueno es que este 
diferencial cambiario genera un 
aumento en los costos de los 
insumos y lo que nosotros 
vendemos se mantenga con un 
valor muy por debajo”.
La liquidación de divisas del agro “es 
la más baja desde 2009 para un mes 
de junio”, indicó, día atrás, Javier 
Preciado Patiño, ex subsecretario de 
Mercados Agropecuarios. Además 
dejó claro que “la liquidación de 
divisas está por debajo de las 
expectativas para una cosecha muy 
buena de soja”.
Las reservas del BCRA disminuyeron 
ya que se vencieron los cupones en 
dólares y euros de los los bonos 
AL30 y GD30. La salida de divisas fue 
de 1.400 millones de dólares de 
intereses y 1.176 millones de dólares 
de capital en Bonares y Globales del 
2029 al 2046, según la Secretaría de 
Finanzas. Si bien el gobierno ya 
anunció que no pretende devaluar, 
el precio del dólar y la acumulación 
de reservas sigue siendo el cuello de 
botella más allá del Pacto de Mayo. 

proveedores PyME.
La empresa norteamericana ARC 
Energy es una de las principales 
interesadas en la compra de las 
acciones de IMPSA. Dicha 
operación, “será canalizada por el 
fondo de inversión IAF (siglas en 
inglés de Industrial Acquisitions 
Fund) el cual se especializa en 
temas de energía y está integrado 
por referentes de dicha industria” 
indicaron o�cialmente desde 
IMPSA. 
Desde la empresa estadounidense 
indicaron que buscan colaborar 
con la reestructuración de la deuda 
de la empresa para relanzarla en 
mercados internacionales.
En la conferencia de prensa, el 
funcionario Pazo expresó que a 
partir de la puesta en marcha del 
Régimen de Incentivo para 
Grandes Inversiones (RIGI), 
“muchas inversiones en sectores 
como el hidroeléctrico o minero 
pueden hacer que esta compañía 
se ponga en valor”.
IMPSA “ofrece soluciones 
integrales para la generación de 
energía a partir de recursos 
renovables”, dice en su página web 
ya que lleva instalados más de 
50.000 MW de potencia en todo el 
mundo, a través de proyectos de 
energía hidroeléctrica, eólica y 
nuclear.
Además, “es la única compañía en 
Latinoamérica con tecnología  para 
equipos de generación hidráulica”.

E l pasado 4 de julio, el gobierno 
nacional y la provincia de 

Mendoza anunciaron en 
conferencia de prensa el inicio del 
proceso de privatización de la 
empresa IMPSA.
El anuncio fue realizado en 
conjunto por el gobernador 
provincial, Alfredo Cornejo, y el 
Secretario de Planeamiento y 
Gestión para el Desarrollo 
Productivo y de la Bioeconomía de 
la Nación, Juan Pazo.
Es que el 63,7% de las acciones de 
la empresa son propiedad del 
Estado nacional a través del Fondo 
Nacional de Desarrollo Productivo 
(FONDEP), controlado por la 
Secretaría de Industria y 
Desarrollo Productivo, 
perteneciente al Ministerio de 
Economía de la Nación. Otro 21,2% 
de las acciones pertenecen a la 
Provincia de Mendoza.  El 15,1% 
restante es propiedad privada: el 
9,8% está en manos de un fondo 
de capital controlado por los 
acreedores de la Compañía y el 
5,3% pertenece a un �deicomiso 
de capital controlado por los 
accionistas originales y 
fundadores de IMPSA.
El objetivo, según los funcionarios, 
es sanear la deuda de la compañía 
-que asciende actualmente a 500 
millones de dólares- y garantizar 
la continuidad de sus operaciones, 
que genera más de 700 empleos y 
alimenta a una extensa red de 

INDUSTRIA. EMPRESA DE INGENIERIA

Privatizan IMPSA
La norteamericana ARC Energy se quedaría con las 
acciones del Estado nacional y provincial a través 
de un fondo de inversión.
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UTILIDADES NETAS SOBRE VENTAS DE LAS FIRMAS ALUAR, MOLINOS RÍO DE LA PLATA,
ARCOR Y LOMA NEGRA (PORCENTAJES), 2001-1ER TRIMESTRE 2024.

E
l gobierno de Javier Milei “no 
solo provocó la recesión que 
azota actualmente a la 

economía argentina sino una 
profunda redistribución regresiva 
del ingreso, cuya dimensión y 
desenlace es aún desconocido”, 
sostienen Pablo Manzanelli y 
Leandro Amoretti de CIFRA-CTA, en 
el informe difundido esta semana 
denominado “Las superganancias 
de un selecto grupo de grandes 
empresas”.
Para los investigadores “la 
devaluación desencadenó una 
rede�nición de precios relativos que 
se sustenta en una importante 
traslación de ingresos en favor de la 
rentabilidad empresaria, en especial 
de las grandes empresas y grupos 
económicos”.
Tomaron como base del análisis un 
grupo de 23 empresas denominadas 
“sociedades abiertas” dado que 
cotizan en la Bolsa de Valores 
(BYMA), es decir que son �rmas que 
encuentran �nanciamiento 
mediante instrumentos autorizados 
por la Comisión Nacional de Valores 
(CNV). Al estar amparadas por la Ley 
de Mercado de Capitales están 
obligadas a presentar diversos 
deberes de información a ese 
organismo. Son las 23 que 
presentaron información del primer 
trimestre de 2024 de un total de 80 
sociedades. 
Las empresas seleccionadas (en 
orden a su nivel de rentabilidad en 
el primer trimestre de 2024) son: 
Aeropuertos Argentina 2000 del 
grupo Eurnekian; Metrogas, 
asociación entre YPF y la 
norteamericana Integra Gas 

Un estudio muestra que 
la recesión provocada por 
el gobierno produjo una 
redistribución regresiva 
del ingreso. Aseguran que 
10.000 pymes cerraron en 
el primer semestre del 
año.

Distribution LLC; Pampa Energía del 
grupo Mindlin; Aluar del grupo 
Madanes; el laboratorio local 
Richmond; Mirgor perteneciente a 
Nicky Caputo (el primo del Ministro 
de Economía); Arcor; Ternium del 
grupo Techint; Loma Negra de 
capitales brasileros; el Banco Macro; 
Transportadora Gas del Sur 
controlada por Pampa Energía y la 
familia Sielecki; AGEA del grupo 
Clarín; Molinos Río de la Plata de 
Pérez Companc; Mastellone 
actualmente controlada por la 
familia Mastellone Hnos en 
asociación con Arcor y el fondo 
inversor Dallpoint Investments LLC; 
Edenor también controlada por 
Mindlin; la cementera Holcim de 
capitales suizos; YPF bajo control 
estatal; Pan American Energy una 
asociación entre Bridas (de los 
Bulgheroni y la china CNOOC) y 
British Petroleum; el Banco Galicia; 
la harinera y alimenticia Morixe 
adquirida el año pasado por 
Sociedad Comercial del Plata (SCP), 
ambas del accionista mayoritario 
Noel; Molinos Agro del grupo Pérez 
Companc; La Anónima; Ferrum.
En primer lugar, se veri�ca la 
apropiación de “ganancias 

Las superganancias de algunos

INDUSTRIA. A FAVOR DE LA RENTABILIDAD EMPRESARIA

extraordinarias por parte de 10 
empresas cuyo nivel de rentabilidad 
superó el 40% de las ventas en el 
primer trimestre de 2024. Es el caso 
de Aeropuertos Argentina 2000 con 
utilidades del 80,1% de las ventas, 
Metrogas (74,3%), Pampa Energía 
(68,3%), Aluar (52,1%), Richmond 
(51,2%), Mirgor (51,2%), Arcor (50,2%), 
Ternium (49,6%), Loma Negra 
(45,8%), Banco Macro (44,9%)”.
De las 23 empresas seleccionadas 
17 más que “duplicaron su nivel de 
rentabilidad entre los primeros 
trimestre de 2023 y 2024”.
El laboratorio Richmond, sobresale 
del resto, por las utilidades que 
fueron del 1,5% de las ventas en el 
primer trimestre de 2023 y subieron 
al 51,2% en el mismo período de 
2024. Metrogas que pasó del 2,3% al 
74,3%, Aeropuertos Argentina 2000 
cuya rentabilidad trepó del 19,3% al 
80,1%. Aluar escaló del 5,0% al 
52,1%, Mirgor del 5,5% al 51,2%, el 
Banco Macro del 4,3% al 44,9%, Arcor 
del 15,5% al 50,2%, etc.
Del total 20 empresas tuvieron 
incrementos reales de sus utilidades 
netas, siendo que 16 de ellas más 
que duplicaron esas masas de 
ganancia.
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TRABAJADORES

E n un comunicado �rmado por 
ambas instituciones, Mercado 

Abierto Electrónico (MAE) y Matba 
Rofex indicaron que “han acordado 
iniciar un proceso de fusión, 
consolidando así su liderazgo en el 
ámbito de los mercados de valores”
Apuntan a una integración 
�nanciera que “permitirá unir la 
operatoria de derivados de divisas, 
renta �ja, productos agropecuarios 
y de otros commodities, con la 
negociación de contado de esos 
subyacentes, brindando una amplia 
plataforma que conecte los 
diferentes productos y sectores para 
brindar servicios �nancieros”.
En la actualidad, el mercado 
argentino está dominado por cuatro 
empresas competidoras: Bolsas y 
Mercados Argentinos (BYMA), 
Mercado Abierto Electrónico (MAE), 
Matba-Rofex (MtR) y Mercado 
Argentino de Valores (MAV).

CERRARON 10.000 PYMES
La Asociación de Empresarios y 

Empresarias Nacionales para el 

Desarrollo Argentino (ENAC) divulgó 

un informe sobre el primer semestre 

del gobierno y su impacto en las 

pequeñas y medianas empresas, en 

base a cifras publicadas por el Indec, 

el cual asegura que el cierre se debe 

a un derrumbe económico similar al 

del año 2020, en la pandemia del 

Covid-19.

La asociación pyme expresó que “este 

experimento libertario está 

destruyendo 50 pymes por día en la 

Argentina sin plan ni rumbo 

económico que genere certidumbre 

sobre el clima de negocios para poder 

desarrollar nuestra actividad 

económica en paz”.

SE CONCRETAN 10 
PROCEDIMIENTOS DE CRISIS 
POR MES
La Secretaría de Trabajo de la Nación 

concreta, en promedio, 10 pedidos 

por mes de empresarios para activar 

el Procedimiento Preventivo de Crisis 

(PPC), mecanismo establecido en la 

década del 90 en la denominada ley 

de empleo, que permite a las 

empresas concretar suspensiones y, 

en algunos casos, pagar menos por 

las indemnizaciones, aunque 

depende de un acuerdo con el 

principal sindicato de la actividad. 

Otro procedimiento es el de los 

conflictos individuales en las 

empresas y fábricas que son 

instancias que no tienen repercusión 

pública, pero que existen. El Servicio 

de Conciliación Obligatoria (Seclo) es 

el paso obligatorio previo al inicio de 

la demanda judicial. Desde el 10 de 

diciembre al 4 de julio último, se 

tramitaron 38.178 expedientes de los 

cuales solo 6120 se cerraron con un 

acuerdo espontáneo entre las partes. 

Hay un leve incremento de la 

estadística en relación con años 

anteriores, en los que se 

contabilizaban entre 60.000 y 70.000 

expedientes por año, según datos 

oficiales.

Newsam adquiere 
Proctec & Gamble

Fusión MAE y Matba

FATE presenta 
procedimiento de 
crisis E l grupo nacional Newsan, cuyo 

principal accionista es Rubén 
Cherñajovsky, se quedó con la 
exclusividad para la 
comercialización de marcas como 
Gillette, Pantene, Head & Shoulders, 
Downy, Vick, Cebión y la fabricación 
y comercialización de pañales 
Pampers y toallitas Always.
Así lo anunció el pasado 1 de julio a 
la Comisión Nacional de Valores 
(CNV) aunque sin detalles del monto 
que implica la operación. 
“Este acuerdo de licencia y 
distribución exclusiva implica 
también la compra del 100% del 
paquete accionario de P&G 
Argentina S.R.L., e incluye la 
adquisición de la Planta Villa 
Mercedes donde se seguirán 
produciendo pañales y toallitas 
femeninas bajo la licencia de las 
marcas Pampers y Always- y las 
o�cinas generales”, indicaron en un 
comunicado.
Con este acuerdo Newsan “ingresa 
al mercado de consumo masivo”. La 
empresa surgió en el rubro de la 
electrónica con marcas como 
Noblex, Atma, Philco y Siam. 

L a fabricante de neumáticos 
FATE presentó un pedido de 

Procedimiento Preventivo de Crisis 
ante el Ministerio de Capital 
Humano dado que factores como “la 
baja de aranceles a la importación 
de neumáticos”, la “abusiva 
sobrecarga impositiva”, la “ausencia 
de bene�cios y subsidios a la 
empresa nacional” y las 
“restricciones de pagos en insumos 
del exterior” afectarán sus 
ganancias “en el próximo período”. 
En la nota de pedido citan 
problemas como la “con�ictividad 
gremial”, el “ausentismo” y la “baja 
productividad laboral”.
El Sindicato Único de Trabajadores 
del Neumático (SUTNA) respondió 
a la presentación de FATE y aseguró 
que la �rma ganó 192 millones de 
dólares en los últimos 3 años. 
El marco del Procedimiento 
Preventivo de Crisis busca evitar la 
discusión sobre las condiciones 
laborales, lo que amenaza la salud 
de los trabajadores y revela la falta 
de inversión en nueva maquinaria. 
El sindicato rechazó “los 97 despidos 
efectuados por FATE” en mayo y se 
declaró en “alerta y movilización” 
dentro de un “plan de lucha” que 
incluye paros, asambleas por turno 
y asambleas generales “para 
rati�car la lucha contra los despidos 
y este ataque a los trabajadores”.
Aseguran que los niveles de 
ausentismo disminuyeron. El 
sindicato argumenta que “el propio 
método de producción provoca las 
enfermedades, dañando la salud del 
trabajador”.

INDUSTRIA

FINANZAS
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EL BCRA ANUNCIÓ QUE DEJARÁ DE EMITIR PASES PASIVOS PARA 
QUE SU DEUDA PASE AL TESORO

A través de un comunicado, el Banco Central anunció “la eliminación de la emisión 

endógena generada por los pasivos remunerados”, en lo que consideró “un nuevo 

paso en el proceso de sanear su balance”.

El Directorio de la entidad dispuso la suspensión de la operatoria de Pases pasivos 

a partir del 22 de julio. “A través de la Comunicación A 8060, se definieron los 

aspectos técnicos y operativos de la Letra Fiscal de Liquidez (LeFi), que servirá, a 

partir de esa fecha, como el principal instrumento de administración de liquidez 

del sistema bancario”.

Con el lanzamiento de las nuevas Letras Fiscales de Liquidez, el Gobierno traspasa 

al Tesoro una importante masa de pasivos remunerados del Banco Central. Esa 

deuda deberá honrarse ahora con recaudación en lugar de emisión monetaria.

“Los pasivos remunerados del BCRA son el reflejo de la necesidad de esterilización 

del excedente de pesos emitidos para solventar el déficit fiscal acumulado durante 

años. La migración de los pases existentes a deuda del Tesoro Nacional, proceso 

que comenzó a mediados de mayo con la emisión de Letras a tasa fija por parte 

del Ministerio de Economía, es el último paso en la eliminación de esta fuente de 

emisión endógena que afecta adversamente a la programación monetaria y al 

proceso antiinflacionario”, expresó la nota de la autoridad monetaria.

E s común atribuir los 
problemas cotidianos del 

enorme deterioro de los 
ingresos de los argentinos a la 
mala administración de un 
gobierno determinado.
Nada más lejos que esconder 
así la intención de quienes son 
los impulsores de la política. Y 
nada más cerca que desviar los 
intereses y poner el tan 
mencionado Estado en las 
manos de la neutralidad 
técnica.
Basta ver el informe de CIFRA 
que muestra cómo la 
rentabilidad de empresas que 
cotizan en bolsa aumentaron 
en el primer semestre, más allá 
de la recesión. O en todo caso, 
procesos de fusión como la del 
Mercado Electrónico de Pagos 
(MEP) y Matba-Rofex. O también 
Galicia quedándose con HSBC y 
convirtiéndose en el banco 
privado más grande. Si de 
ejemplos se trata, la propia FATE 
aprovecha para despedir 
trabajadores. O la privatización 
de IMPSA en manos de una 
energética norteamericana.
Ejemplos que aunque parezcan 
distintos, tienen una misma 
esencia. No es la crisis una 
eventualidad del sistema, sino 
algo orgánico que permite a las 
fracciones empresarias tomar 
decisiones, dar saltos de escalas 
o reconvertirse. Mientras los 
asalariados siguen muy de 
abajo mirando como el salario 
ni siquiera cubre lo elemental 
para vivir. Hay que tomar nota 
y convertir la lucha en una 
oportunidad política de la crisis 
que siempre desde arriba la 
tiran hacia abajo.   

Aprovechar la crisis
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EL 57,5% DE LOS CORDOBESES NO PUDO ACCEDER 
PLENAMENTE A LA CANASTA BASICA ALIMENTARIA

El Departamento de Estadísticas y Tendencias del Centro de Almaceneros y 

Comerciantes Minoristas de la Provincia de Córdoba, registró para el mes de junio 

2024 una Inflación de 5 %, reflejando un índice (aunque similar) por encima del 

periodo anterior (mayo 2024). 

Durante junio el 57,5% de los cordobeses no pudieron acceder plenamente a la 

Canasta Básica Alimentaria. El 25,1 % de las familias cordobesas accedió a los 

alimentos básicos con recursos básicos mientras el 74,9% lo hizo con ayuda estatal.

Por falta de recursos el 47,2 % dejó de desayunar, almorzar, merendar o cenar. El 

10,5 % sólo comió una vez al día o dejó de comer todo un día. Mientras que el 28% 

de los encuestados sintió hambre pero no comió.

El informe asegura que la Inflación interanual asciende al 332 %. La Inflación 

acumulada 2024 es de 88,6% y la inflación proyectada para todo 2024 continúa 

situada en 160 %. La Canasta Básica Total, alcanzó durante Junio 2024 un importe 

de 1.048.731 de pesos, monto que precisó durante ese periodo, una familia de 4 

integrantes para no caer bajo la línea de pobreza. La línea de indigencia - para ese 

mismo tipo de familia de 4 integrantes - se situó durante Junio 2024 en 591.810 

de pesos, según el valor registrado de la Canasta Básica Alimentaria.

FINANZAS

[dato]

¿ALGUNA VEZ USTED O 

ALGÚN INTEGRANTE DE SU 

HOGAR SÓLO COMIÓ UNA 

VEZ AL DÍA O DEJÓ DE 

COMER TODO UN DÍA?

¿ALGUNA VEZ TUVIERON 

QUE HACER ALGO QUE 

HUBIERAN PREFERIDO 

NO HACER PARA 

CONSEGUIR COMIDA, TAL 

COMO PEDIR DINERO O 

PEDIR ALIMENTOS?

¿ALGUNA VEZ USTED 

O SU FAMILIA SE 

QUEDARON SIN 

COMIDA?

¿ALGUNA VEZ USTED O 

ALGÚN INTEGRANTE DE 

SU HOGAR SINTIÓ 

HAMBRE PERO NO 

COMIÓ?

¿ALGUNA VEZ USTED O ALGÚN 

INTEGRANTE DE SU HOGAR DEJO 

DE DESAYUNAR, ALMORZAR, 

MERENDAR  O CENAR?

DURANTE JUNIO DE 2024 POR FALTA DE RECURSOS
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T
ras un paro histórico de 120 
horas (desde el viernes 5 
hasta el martes 9 inclusive) 

realizado por la Asociación Obrera 
de la Industria del Transporte 
Automotor (AOITA, provincial) las 
empresas cumplieron con lo 
acordado y pagaron lo adeudado a 
sus trabajadores: esto es el salario 
completo de junio y el medio 
aguinaldo. Así lo informó Donato 
Montuori, delegado local del gremio.
La medida de fuerza se había 
resuelto el pasado jueves y se fue 
extendiendo hasta el feriado del 
martes, fecha en la que el sindicato 
logró sentar a las partes (las 
patronales FETAP y ASETAC, el 
ERSEP y la Secretaría de Transporte 
de la provincia) y donde los 
empresarios se comprometieron a 
abonar los haberes de forma íntegra 
en el día de ayer, como 
efectivamente se hizo.
La medida de fuerza repercutió en 
toda la provincia, 
fundamentalmente en el transporte 
interurbano. Según detalló el 
delegado, esto responde a que los 
municipios responsables del 

Tras no percibir de forma íntegra su salario y medio 
aguinaldo, los choferes realizaron una huelga 
histórica. 

transporte urbano se han hecho 
cargo del asunto a través de 
subsidios, mientras que a los 
interurbanos “la Provincia dice que 
no les debe nada y que no van a 
poner un centavo”. “La empresa LEP 
trabajó con normalidad, porque 
decidimos que las empresas que 
paguen salieran a trabajar”, aclaró 
y mencionó que la empresa local 
SAT también había cumplido
“Siempre la buena voluntad la 
tenemos nosotros”, dijo Montuori 
en Puntal AM. “Si las empresas 
tienen un con�icto con la provincia, 
nos toman de rehenes a nosotros y 
a los usuarios en esta situación y 
terminamos siendo nosotros los 
que destrabamos el con�icto para 
que el usuario pueda tener el 
servicio”, planteó y agregó: “No es 
fácil ir a trabajar sin cobrar”.

El sistema en discusión
“Hay que trabajar sobre el sistema 
de transporte, pero no están ni los 
empresarios ni los políticos 
tomando cartas en el asunto”, dijo 
también Montuori y planteó que “el 
sistema de transporte está roto. Si 

AOITA paró cinco días 
para cobrar su salario

TRABAJADORES. PARO DE 120 HORAS

no resolvemos el problema de 
fondo, esto va a ser un con�icto 
mensual seguramente. Los 
empresarios cobraban subsidios con 
la mitad de las unidades guardadas 
y después se olvidaron de ser 
transportistas. Y hoy que tienen que 
volver a hacer su negocio se 
olvidaron de los pasajeros, el 
servicio ya no es el mismo, ya no 
hay subsidios”.
También se re�rió al precio de los 
pasajes: “es impensado que para 
irse a Córdoba, hoy, a una familia le 
salga más barato irse en remis que 
en colectivo. 45 mil pesos, ida y 
vuelta a Córdoba es una locura. Eso 
hay que reverlo”. Y propuso “un 
sistema más dinámico, más barato 
y mejor, que es lo que nosotros 
llamamos transparentar el sistema. 
La Provincia no lo quiere hacer, no 
sabemos cuál es la razón y los 
empresarios menos, porque si no 
estarían mostrando sus cartas y 
ellos no quieren hacer eso. Nadie 
sabe los costos, nadie sabe la 
ganancia”. 

SIN TRANSPORTE. LA MEDIDA PERMITIO EL ABONO DE LO ADEUDADO.

L a Confederación General del 
Trabajo (CGT) decidió 

solicitar una audiencia al 
secretario de Trabajo Julio 
Cordero, para plantear sus 
reclamos al gobierno de Javier 
Milei. 
Además, convocará al consejo 
directivo para el jueves 25 de 
julio, cuando abrirá el debate 
sobre la forma en la que continúa 
su plan de lucha.
Luego de esas deliberaciones se 
presentará un documento con el 
análisis económico, laboral y 
social.
Pablo Moyano, uno de los 
triunviros de la CGT, avisó que no 
será parte de la comitiva que 
visitará a Cordero y �jó su 
postura a favor de la resistencia 
colectiva a la restitución del 
impuesto a las Ganancias.

La CGT pidió 
audiencia al 
gobierno nacional 
por ganancias 

TRABAJADORES
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L
a Asamblea Provincial de 
Delegadas y Delegados 
Departamentales de la UEPC 

resolvió por mayoría rechazar la 
segunda propuesta salarial 
presentada por el Gobierno 
provincial para el periodo junio-
septiembre, por considerarla 
insu�ciente. 
Resolvieron además no iniciar las 
clases luego del receso, con un paro 
de 48 horas en los días lunes 22 y 
martes 23, sumado a una 
movilización este último día.
En marzo, esta misma Asamblea 
había acordado con la provincia 
(con el rechazo de 8 de 26 
delegaciones, entre ellas Río Cuarto 
y Capital) el cierre de la paritaria 
2023 y los sueldos hasta el mes de 
mayo, iniciándose en junio una 
nueva negociación.

Los reclamos
La última propuesta o�cial fue 
presentada al sindicato el pasado 
lunes 1, quien inició los 
mecanismos de consulta 
(asambleas informativas de 
delagados, resolutivas por escuelas 
y por departamento) para llegar a 
esta Asamblea Provincial.
La oferta había sido presentada por 
el gobierno tras la última huelga y 
movilización realizada el 25 de 
junio. “El único responsable de esta 
medida de fuerzas es el gobernador 
Llaryora”, dijo Roberto Cristalli, 
titular del gremio provincial en esa 
manifestación.
Laureano Martínez, delegado 

El sindicato provincial 
rechazó una nueva 
propuesta o�cial para el 
período junio-
septiembre. Funcionarios 
responsabilizaron a 
'sectores de izquierda'. 
La lucha por alcanzar la 
canasta básica.

departamental de la UEPC Río 
Cuarto, también había dicho: “Hoy 
es responsabilidad del gobierno de 
que este con�icto se cierre y para 
eso tiene que mandar una 
propuesta salarial digna. Si sigue 
mandando estas propuestas 
salariales la lucha va a seguir 
porque la situación ya no da para 
más”. 
Entre las exigencias resolvieron 
solicitar al Gobierno que realice una 
nueva propuesta salarial que 
contenga los siguientes puntos: 
- Aumentos que tengan como piso 
el 100% del IPC Córdoba de manera 
acumulativa, sobre el mes anterior, 
para mantener el poder adquisitivo; 
y que este criterio continúe como 
base para el resto de las 
negociaciones. 
- Recuperación de la pérdida 
salarial, desde diciembre 2023 con 
el salario del mes de junio para que 
impacte en el medio aguinaldo. 
- Eliminación total del tope del ítem 
“Estado Docente” ya acordado, para 
ser ejecutada en esta segunda etapa 
a partir de junio. 
- Jerarquización de cargos directivos 
y de supervisión. Recomposición 
salarial. 
- Complemento salarial para todas/

UEPC realizará un paro de 
48 horas y movilización

TRABAJDORES. TRAS EL RECESO NO HABRA INICIO DE CLASES

os las/os directivas/os con anexos 
(todos los niveles y modalidades), 
proporcional según la cantidad de 
salas o anexos a cargo. 
- Compensación FONID para 
docentes de la UPC (Universidad 
Provincial de Córdoba). 

Las que deciden son las bases
“Algunos dirigentes de sectores 
trotskistas que tienen 
responsabilidad gremial 
permanentemente estuvieron 
empujando el proceso hacia el 
con�icto”, dijo en declaraciones a 
“Nada Fake” el Secretario General 
de la Gobernación, David Consalvi. 
“Cerramos 22 acuerdos salariales 
con las once organizaciones 
sindicales estatales, salvo con UEPC 
que hizo más días de paro que 
meses de clases”, enfatizó y señaló 
que “movimientos de izquierda 
militaban el paro, desvirtuando la 
negociación hacia un con�icto que 
la Provincia nunca buscó”.
“Si los docentes aceptaban el 
acuerdo, Córdoba iba a pagar el 
mejor salario del país a los docentes 
que inician su actividad”, también 
dijo el funcionario. “En realidad la 
mayor parte de los docentes del país 
estamos cobrando por debajo de la 

ASAMBLEA. DOCENTES QUIEREN RECUPERAR EL PODER ADQUISITIVO.



12 · 07 · 2024 | EL MEGAFONO  |  11

canasta básica. En tal caso, 
podríamos decir que los salarios de 
Córdoba están entre los diez menos 
peores del país”, dijo el delegado 
Martínez. “Nos preguntamos cuál es 
la fuente que cita el gobierno para 
realizar estas aseveraciones”, 
cuestionó y mencionó ejemplos 
concretos: si se hubiera aceptado la 
propuesta del gobierno, un docente 
de Río Negro con salario inicial 
cobraría más que uno cordobés en 
las mismas condiciones; uno de 
Salta con 10 años de antigüedad 
también, contra uno similar en 
Córdoba, etc.
“Estas declaraciones no son 
oportunas porque promueven el 
enfrentamiento de la sociedad con 
los docentes o entre sectores del 
sindicato. Acá los que deciden son 
las bases, los docentes que 
trabajamos en las escuelas y cuando 
evaluamos una propuesta salarial, 
no nos podemos a comparar con 
otras provincias. Nos ponemos a ver 
si nos alcanza para pagar las 
cuentas, la luz y demás”, remarcó el 
dirigente.

La lucha por el FONID 
En el plano nacional, además de 
repudiar la “Ley Bases” y la 
consideración de la educación como 
servicio esencial (cercenando el 
derecho a huelga), la UEPC exigió la 
paritaria nacional, el cumplimiento 
de la Ley de Financiamiento 
Educativo y la devolución del Fondo 
Nacional de Incentivo Docente.
Respecto al FONID y en sintonía con 
el posicionamiento nacional de la 
CTERA, la UEPC rechazó la decisión 
del Congreso de la Nación de 
postergar nuevamente su discusión. 
“Por indicaciones del Diputado 
Nacional Rodrigo de Loredo, que 
preside el bloque de la UCR, las 
diputadas y diputados de esa 
bancada, junto a los aliados del 
Gobierno, postergaron para agosto 
el tratamiento de la Ley de 
Financiamiento Educativo, 
restitución del FONID y 
�nanciamiento para las 
universidades, que estaba previsto 
para este miércoles 3 de julio”, 
expresaron en un comunicado y 
exigieron “a las y los diputados 
nacionales de todos los bloques, que 
de�endan a la educación como un 
derecho social y que convoquen al 
tratamiento de esta Ley, 
imprescindible para el 
funcionamiento educativo en todo 
el país”.

previamente todas las acciones 
necesarias para que nuevamente 
la presencia en las calles sea 
masiva”.
Por su parte, el Plenario de 
Secretarias y Secretarios Generales 
de CONADU, “resolvió que los 
sindicatos de base de la Federación 
realicen asambleas y consultas 
con sus bases para considerar la 
propuesta de establecer el no inicio 
del segundo cuatrimestre 
realizando un paro de 72 horas en 
la segunda semana de agosto, otra 
medida similar en la cuarta 
semana, y articulando otras 
acciones de debate y visibilización 
en el camino de construir una 
nueva gran Marcha Federal 
Universitaria que deberá 
concretarse en la primera 
quincena de septiembre”.
El Frente Sindical Universitario 
también se reunió en la sede del 
Consejo Interuniversitario 
Nacional (CIN), donde reclamaron 
la “urgente recomposición salarial 
para las y los trabajadoras y 
trabajadores docentes y 
nodocentes  y la actualización del 
monto asignado para las becas”. 

L a Asociación Gremial Docente 
de la UNRC llevó a cabo una 

encuesta entre sus a�liados para 
de�nir las medidas a desarrollar 
en caso de que el con�icto salarial 
no se resuelva durante el mes de 
julio. En la misma, el 71% apoyó la 
propuesta de 'Suspender el inicio 
del segundo cuatrimestre'; el 40,7% 
'No tomar exámenes �nales' y un 
26,7% 'Incrementar los días de 
paro'.
Tras el relevamiento, y en plenario 
del Frente de Asociaciones de Base 
de CONADU (FAB), realizado en las 
Universidades General Sarmiento 
y Pedagógica Nacional, se 
consensuó desarrollar una semana 
de paro, entre el 12 y el 17 de 
agosto, con acciones de protesta y 
visibilización en conjunto a los 
otros claustros universitarios. 
“El con�icto universitario no está 
resuelto. Aunque las universidades 
logren pagar la luz, la docencia no 
podrá hacerlo”, plantearon los 
gremios y llamaron a “la 
realización de una marcha 
universitaria coordinada con todos 
los sectores de la comunidad 
universitaria, realizando 

TRABAJADORES. PLAN DE LUCHA

Universitarios 
promueven no inicio 
del segundo semestre
Más del 70% de los docentes encuestados avalaron 
no retomar las clases. Desde el FAB y la CONADU 
impulsan una nueva Marcha Universitaria.
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TRABAJADORES. TRAS 128 DÍAS DE LUCHA

El Gobierno la transformó el 1 de julio en una Agencia 
de Publicidad y Propaganda del Estado.

Los trabajadores 
de Télam vuelven 
a sus puestos

“Volvemos a trabajar”, comunicaron 
el Sipreba y la Comisión Interna de 
Télam luego de 128 días de lucha 
con acampes, cientos de 
actividades, muestras de apoyo, 
solidaridad, actos y respaldos de 
diversos sectores sociales y 
sindicales.
El con�icto comenzó el 3 de marzo 
por la medianoche cuando el 
gobierno nacional decidió vallar las 
sedes de la agencia nacional de 
noticias y publicidad y el cierre del 
servicio que provee a más de 800 
clientes y dio de baja el portal web. 
“Durante todo este tiempo la 
agencia estuvo silenciada. El 1 de 
julio el gobierno decretó la 
reconversión de Télam en APESAU, 
una sociedad anónima que se 
encargará solamente de una de sus 
dos funciones principales: la 
publicitaria. A la vez, la agencia de 
noticias continuará dentro de RTA”, 
informó la Comisión Interna 
después de que se levantaran las 
vallas de las dos o�cinas centrales 
de la empresa nacional. 
“Desde SiPreBA seguiremos la lucha 
para que Télam vuelva a ser una 

única empresa, ya que el rol 
periodístico y publicitario forman 
parte de una misma unidad 
conceptual para garantizar la 
soberanía informativa y una 
comunicación federal y plural”, 
agregó el gremio al difundir la 
noticia.
La agencia, que Javier Milei pidió 
cerrar en su discurso de apertura de 
la asamblea legislativa en el 
Congreso, se transformó el 1 de julio 
en una Agencia de Publicidad y 
Propaganda del Estado. 
La medida fue o�cializada en el 
decreto 548/2024, publicado en el 
Boletín O�cial. “Dispónese la 
transformación de Télam Sociedad 
del Estado en Sociedad Anónima 
Unipersonal, bajo la denominación 
de Agencia de Publicidad del Estado 
Sociedad Anónima Unipersonal 
(APE S.A.U.) en la órbita de la 
Jefatura de Gabinete de Ministros, 
bajo el régimen de la Ley General de 
Sociedades N° 19.550, T.O. 1984 y sus 
modi�catorias”, indicó el artículo 1° 
de la normativa.

Paro en los SRT de 
Córdoba por salarios

L os trabajadores de los cinco 
medios que integran los 

Servicios de Radio y Televisión de 
la Universidad Nacional de 
Córdoba (SRT), pararon ante la 
falta de respuestas de las 
autoridades,  al reclamo por la 
falta de cobro de los salarios de 
junio y del medio aguinaldo. Y las 
autoridades, tanto de la UNC 
como del directorio de la empresa, 
no brindaron ninguna respuesta. 
La intersindical que conforman el 
Cispren, Satsaid, Aatrac y 
Locutores, convocó a un paro total 
de actividades y concentró frente 
a la sede de la Secretaría de 
Trabajo de la Provincia. 
En la convocatoria dijeron: 
“Necesitamos del apoyo de todxs 
para que las autoridades de la 
UNC y del directorio cesen en el 
plan de ajuste y vaciamiento del 
histórico multimedio 
universitario”.
Además los trabajadores de los 
SRT expusieron ante diputados, 
en el Congreso de la Nación, por 
el vaciamiento del multimedio 
universitario.

Levantan 
programación de 
Radio Nacional

E l viernes el director de Radio 
Nacional, Héctor Cavallero, 

comunicó a las 49 emisoras que 
deberán retransmitir espacios 
producidos en LRA1, Buenos 
Aires, lo que se traduce en un 
levantamiento de la 
programación local.
Los gremios que representan a los 
trabajadores y trabajadoras de la 
radio pública en Córdoba, el 
Círculo Sindical de la Prensa y la 
Comunicación (Cispren); la 
Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE); la Asociación 
Argentina de Trabajadores de las 
Comunicaciones (AATRAC) y 
Alecyt, están en alerta a raíz de 
este nuevo embate contra las 
radios públicas del país. 
“Este anuncio se inscribe en el 
vaciamiento de la radio pública”, 
expresó en un comunicado la 
Federación Argentina de 
Trabajadores de Prensa (Fatpren).

SIN VALLAS. SIPREBA Y FATPREN FESTEJARON LA VUELTA A LAS TAREAS.


